

JOURNALISTES EN HERBE

Impressions nordistes d'une étudiante anglaise, en France depuis sept mois

En liaison avec notre projet de voyage à Londres présenté par nos camarades de CM2 la semaine dernière, nous avons voulu connaître le ressenti de notre intervenante en Anglais, Chloé, sur notre région.

Chloé Langtree est une jeune étudiante anglaise de 21 ans. Elle habite Brighton et va à l'université de Nottingham. Elle est en 3^e année de cycle universitaire où elle étudie les langues et en particulier le français.

– Pourquoi es-tu venue faire tes études en France ?

« Pour améliorer mes connaissances et pour apprendre à mieux m'exprimer en français. J'avais la possibilité d'aller au Canada ou en Belgique mais j'ai préféré la France. On m'a aussi proposé le sud de la France. Mais la réputation de la gentillesse des gens du Nord ne m'a pas fait hésiter. »

– Comment as-tu été accueillie ?

« Très bien accueillie par M^{lle} Cappe, professeur des écoles en CM2 à Jaurès et référent en Anglais. Elle m'a fourni un cahier de bienvenue où tous les renseignements nécessaires étaient écrits. Elle m'a aidée à trouver un logement, à m'installer et m'a

permis de bien m'intégrer. Jamais, en Angleterre, je n'aurais été si bien accueillie. »

– Pourquoi as-tu choisi notre école ?

« J'ai un petit frère et une petite sœur de votre âge. Ma mère est professeur dans le 1^{er} cycle ce qui correspond à votre école primaire. Je me sens plus à l'aise avec des petits qui, eux, ne se moqueront pas de mon accent. Je ne regrette pas mon choix car vous avez été super et j'ai énormément progressé grâce à vous en français. »

– Que penses-tu de notre école comparée à celle des Anglais ?

« En Angleterre, il y a plus d'élèves dans chaque classe. Les écoliers anglais portent tous l'uniforme. Ils n'utilisent plus de tableaux à craie mais des tableaux interactifs. Votre école en France est plus académique, plus stricte. »

– Quelles différences principales as-tu remarqué entre notre région et la tienne ?

« Au niveau de la météo, c'est pareil. Les Anglais ont un petit-déjeuner copieux mais leur repas dans la journée est plus fast-food. J'ai préféré la gastronomie nor-



La classe vendinoise de l'école Jaurès a choisi de mettre en lumière Chloé, intervenante en anglais.

diste beaucoup plus diversifiée appétissante mais aussi moins chère. J'ai bien aimé l'humour "ch'ti" avec vos expressions typiques style "ben ouais, ben non". J'adore. »

– La vie coûte-t-elle plus chère en France qu'en Angleterre ?

« La nourriture et les loyers sont moins chers en France mais par contre les Anglais bénéficient de plus d'aides pour trouver un logement. Les médicaments sont gratuits en Angleterre. Les vêtements sont moins coûteux au Royaume-Uni mais pas forcément

de très bonne qualité. »

Chloé est restée sept mois avec nous d'octobre à avril. Elle nous a aidés à nous améliorer à l'oral en anglais en nous faisant chanter, dialoguer, jouer. Elle est même venue à Paris avec nous. Merci Chloé ! ■

AUTANT VOUS LE DIRE



Gaiettes d'or : Baptiste Guillaume couronné

Après les U17 pour leur titre national en 2012, le trophée Eric-Sikora est revenu à un seul joueur cette année. La récompense qui couronne le meilleur jeune du centre de formation du RCL a été décernée hier soir à Baptiste Guillaume lors de la cérémonie des Gaiettes d'or organisée dans les salons de Bollaert. L'attaquant belge de 17 ans a vécu un vrai conte de fée cette saison. Titulaire chez les U19 pendant la première moitié de saison (16 buts), il a évolué pendant deux rencontres avec l'équipe réserve, avant de monter encore un échelon. Il s'est même payé le luxe d'inscrire un but et délivrer une passe décisive à Bollaert en sept apparitions. Pas étonnant que le Racing lui ait proposé un contrat de cinq ans !

Le bouchon de champagne de Jean-Luc Martinez

Hier, vernissage officiel de l'exposition Rubens. Les invités commencent par une visite avec un guide de prestige, Blaise Ducos, commissaire de l'exposition, rien moins ! Puis les discours. Les discours ? Léger contretemps, excuse timidement Xavier Dectot, le directeur : « On attend Jean-Luc Martinez (président-directeur du Louvre). » Décryptage de Daniel Percheron. « Il est coincé dans les bouchons, mais on ne pourrait faire ça sans lui, pendant ce temps-là, trinquez gaiement ! » De quoi tuer l'attente sans s'impatienter... ■

Nos journalistes en herbe

Cette semaine, c'est la deuxième des trois classes de CM2 de l'école Jean-Jaurès de Vendin-le-Vieil qui s'est transformée en reporter.

Les petits journalistes en herbe sont : Kévin Aniola, Clara Birman, Axel Calibre, Anouck Cardoën, Loïc Chavatte, Margaux Cica, Alexis Fourment, Pierre Girardeau, Eva Lamour, Orlande Lalle, Antoine Leclercq, Lorie Lefebvre, Alexis Lenfle, Yassine Maham, Sonia Marquis, Célia Morin, Matthieu Pastyn, Léa Peyjoine et Brian Santos Gomes encadrés par M. Carlier. ■



EN BREF

Concert ▶ À l'occasion de l'ouverture de l'exposition L'Europe de Rubens, la Scène du Louvre-Lens s'ouvre à la musique et accueille notamment le concert d'Astrée, un des fleurons du répertoire baroque dans le monde. Dirigé par Emmanuelle Haïm, il réunit des instrumentistes accomplis partageant un tempérament et une vision stylistique à la fois expressive et naturelle. Alors qu'il parcourt les scènes internationales, le concert d'Astrée fera quatre étapes au Louvre-Lens. Il y fera résonner la musique que Rubens aurait pu entendre au gré de ses voyages en Europe. Samedi 25 mai à 20 h 30 à la Scène du Louvre-Lens: Arianna, La mort d'une cantatrice à

Mantoue. Programme composé de madrigaux de Monteverdi et autres pièces de Gagliano, Piccinini et Roggioni.

Permanence des élus ▶ Aujourd'hui de 14 h à 16 h, H. Corre hôtel de ville, bureau 706 ; P. Rayter, hôtel de ville, bureau 711 ; de 16 h à 17 h, M. Bois, au CCAJ et J.-F. Cacak, à Van-Pelt.

Concert ▶ À l'occasion de l'inauguration du musée du Louvre-Lens, l'harmonie municipale a souhaité créer une œuvre pour orchestre à vent. Cette création a été confiée au compositeur Jean-Philippe Vanbeselaere, artiste dont la notoriété internationale est incontestée. L'œuvre sera jouée par l'Harmonie municipale, le samedi 25 mai à 20 h 30, au théâtre municipal Le

Colisée. Tarifs : normal 9 €, réduit 6,80 €.

Journée nationale de dépistage et de prévention pour la santé du pied ▶ Montrer ses pieds pour rester en bonne santé ! Cela peut paraître loufoque mais c'est pourtant ce que propose chaque année l'Union française pour la santé du pied, à l'occasion de la journée nationale de dépistage et de prévention.

La CPAM de l'Artois et les podologues proposent des séances de dépistage et de prévention au sein de l'espace Épicure, rue Louis-Delluc (à côté de la CPAM de l'Artois), le jeudi 23 mai de 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 18 h.